

**GÉNEROS DE OPINIÓN
JEFE DE GOBIERNO**



FRENTE POLÍTICOS

1. Tiempo de valientes. Durante la sesión del Consejo General del INE, el pasado jueves, se dio una disputa verbal entre dos políticos de recia personalidad. **Gerardo Fernández Noroña**, representante del PT, y **Guadalupe Acosta Naranjo**, del PRD, terminaron en un interesante debate. **Fernández Noroña** acusó a **Acosta Naranjo** de ser un traidor, recordando su humilde origen y diciendo que se ha enriquecido con el tiempo. En respuesta, **Acosta Naranjo** criticó a **Fernández Noroña** por sus ataques personales y por defender a **Manuel Bartlett**. Ante la acalorada discusión, don **Gerardo** prefirió huir de la discusión. No soportó que lo aplastaran.

2. Quejas de exportación. Durante su visita por Washington D.C., **Santiago Taboada**, precandidato de la alianza Va X la Ciudad de México, denunció ante la Organización de los Estados Americanos y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos la presunta persecución política por parte de Morena y por la supuesta "elección de Estado" en la Ciudad de México, en el próximo proceso electoral. Señaló que **Martí Batres**, jefe de Gobierno capitalino, "se convirtió desde hace varios meses en jefe de campaña de la candidata de Morena en la Ciudad de México". ¿Y aquello de que la ropa sucia se lava en casa?

3. Fricciones. El dirigente de Morena, **Mario Delgado**, aseguró que Movimiento Ciudadano buscaba afectar la megaalianza del guinda cambiando las reglas de registro para los candidatos. "Venimos a denunciar cómo las autoridades electorales de Jalisco están al servicio del gobernador y están tomando medidas fuera de toda lógica jurídica y que caen en la aberración y los excesos, que sólo refleja la desesperación del partido gobernante", señaló el morenista. Estalló la pugna en contra del mandatario **Enrique Alfaro**, quien, por cierto, inició 2024 con el mes de enero como el más bajo de delitos en Jalisco en los últimos cinco años. Mal no le va.

4. Ausentismo. Las bancadas de legisladores, que nos cuestan mucho a los contribuyentes brillan por su ausencia. En el Senado de la República, en sólo 23 sesiones, Morena deberá desahogar 243 reformas de su interés, entre ellas las 11 propuestas por el presidente **Andrés Manuel López Obrador**. En el pleno siempre hay 20 o 30 senadores que pasan lista, pero no se quedan a votar, y pareciera que los coordinadores parlamentarios no pueden meterlos en cintura. Podrán cambiar de partido, pero las mañas permanecen.

5. Detalles. La revelación en **Excelsior** de las deficiencias administrativas en el INE, especialmente el retraso en la entrega de uniformes y celulares a los capacitadores, causa preocupación. Este incidente, señalado por el exconsejero electoral **Marco Baños**, destaca un desorden administrativo que, de no abordarse, podría comprometer la integridad del proceso electoral. La función de estos capacitadores, fundamentales para la organización de las elecciones, se ve amenazada al no poder ser identificados adecuadamente. Si comenzamos mal con los detalles, la misión de **Guadalupe Taddei** en el INE no llegará a buen puerto.



ENTRECIUDADES

Ideología vieja y nueva seguridad

15/mar

Salvador Guerrero Chiprés @guerrerochipres



En una reunión con un centenar de empresarios en diciembre de 2018 pregunté acerca de quiénes habían sufrido un asalto, sabían de alguno o de otros delitos con pérdida patrimonial o amenaza a la integridad de personas cercanas. Cuarenta por ciento levantó la mano. A la pregunta de quién percibía inseguridad la respuesta incorporó al 90 por ciento de los presentes. Abrumadora inquietud por el tema ante el desastre dejado por la administración de Miguel Ángel Mancera.

Hice el ejercicio en una reunión de una cúpula empresarial en julio del año pasado y la respuesta fue muy distinta.

Un diez por ciento dijo haber sido víctima o saber de un delito cometido y menos de la mitad señaló percepción de inseguridad. También pregunte quiénes habían votado por Andrés Manuel López

Obrador y la mano fue levantada por 8 de cada diez. En otras palabras, a pesar de la antipatía de ese grupo específico de empresarios respecto del gobierno era imposible desconocer el avance en seguridad.

Siguió un pequeño debate en el cual les planteé la improbabilidad de separar nuestra posición partidista, política, ideológica, para acreditar alguna "objetividad" en nuestras opiniones. Para un opositor es cuestión "de principios" regatear el avance del gobierno. Es muy ingrato reconocer la relación positiva existente entre una valoración meritoria de la seguridad con la posibilidad de victoria electoral de Morena en la CDMX.

Ahora, en 2024, tenemos datos muy contundentes de todas las fuentes. Son indicadores convincentes sobre el avance de la seguridad y también los retos por delante. Hasta el INEGI ha reportado mejoras muy sustantivas en la percepción de seguridad mejorada en más de 27 puntos porcentuales en estos cinco años. Tal vez por eso en Nueva York a Santiago Taboada no le da para referirse

a ese tema, el primero en la inquietud nacional, aunque al parecer ya no en la capitalina.

Sensibilizada y comprometida, Claudia Sheinbaum Pardo entendió la relevancia del problema y lo atacó desde varios ángulos. Específicamente multiplicó las detenciones de presuntos responsables y la seguridad basada en una estrategia sistemáticamente colaborativa complementada con programas sociales con lo cual generó una reducción de incidencia delictiva superior a 60 por ciento en lo que va de la administración ahora encabezada por Martí Batres.

Este domingo, en conferencia desde su casa en San Miguel Teotongo, en Iztapalapa, y acompañada por Ernestina Godoy y Omar García Harfuch, la candidata más aventajada al gobierno de la capital nacional, Clara Brugada, destacó la intención de fortalecer a la CDMX como una "ciudad de paz, implacable contra el crimen", aprovechando la base de una estrategia ya consolidada desde el gobierno central. Brugada encabezó un esfuerzo muy portante e invitó a colabo-



12 FEB 2024

Página

19

Sección

Fecha

rar y atestiguarlo diariamente, como lo hizo Sheinbaum, al Consejo Ciudadano.

Los detalles de las propuestas de Brugada son innombrables por la estulticia de la reglamentación del INE al mismo tiempo que los datos son contundentes. Omitidos por la estatura intelectual de la oposición. Ninguna capital en el mundo tiene alineación positiva de menos incidencia, mejora de la percepción de la manera tan pronunciada y estable mostrada en la CDMX. Nueva York, con una de las policías mejor valoradas a nivel mundial, tuvo en el mismo periodo un aumento de 33 por ciento en homicidios. En la capital mexicana se redujeron más de la mitad. Ejecutividad estratégica, mandos unificados, la denuncia ciudadana deben seguirse impulsando.

Actualmente la delincuencia está ubicada como la quinta problemática ciudadana en la CDMX, de acuerdo con el INEGI, después de los baches, suministro de agua, alumbrado público y embotellamientos viales. Contrasta con la opinión de aquellos empresarios en 2018.

Ni en Manhattan ●



ALTAVOZ
SALVADOR
GUERRERO
CHIPRÉS

@guerrerochipres



Implacables vs delincuencia

POR MUY BUEN CAMINO

Antipático como suena para la oposición debe decirse: en el mundo ninguna ciudad capital exhibe un proceso de recuperación de la seguridad en tan solo cinco años como el logrado en la CDMX. Esa es la “ciudad de paz, implacable contra el crimen”, referida este domingo desde su casa en Iztapalapa por la candidata puntera a gobernar la CDXM, Clara Brugada Molina.

Históricamente, las grandes urbes han sido las más codiciadas por la criminalidad, ya sea por la operación financiera, la movilidad de sus productos o una mayor población. Ha ocurrido con Nueva York, Nápoles, Bogotá, Tokio y la Ciudad de México, entre muchas otras.

Devolver el orden al espacio públi-

co requiere no simple “disposición” sino completa determinación política. En otras entidades hay claros retrocesos porque los delincuentes perciben corrupción, incompetencia incluso cobardía en los gobernantes lo cual, como muestra la evidencia contundentemente no fue el caso con Claudia Sheinbaum Pardo cuando gobernó la CDMX. Por su voluntad de atención arrancó una estrategia sin comparativo de éxito en el mundo en tan poco tiempo, incluyendo la mejora en percepción de seguridad reconocida por el INEGI.

Desde su hogar en San Miguel Teotogongo y junto con Omar García Harfuch y Ernestina Godoy, Brugada destacó los resultados del modelo a ser continuado y profundizado en la CDMX, así como replicable a nivel nacional.

Un dato es revelador de los logros del gobierno central: 60 por ciento menos en incidencia delictiva de alto impacto entre 2018 —al cierre de la anterior administración y el año con más delitos desde 2015— y el 2023.

En el reciente informe de seguridad, encabezado por el Jefe de Gobierno, Martí Batres, se ha detallado el avance en delitos carentes de cifra negra, como decremento de los homicidios dolosos a la mitad de su nivel en 2018. Y falta.